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! ! ! !据新华社北京 !"月 #"日电 （记者 朱
基钗 赖雨晨）!"日，《中华人民共和国慈善法
（草案）》首次提请全国人大常委会审议。这是
我国首部慈善领域的专门法律，对于推动我
国慈善事业健康发展具有重要意义。草案共
#$章 $$%条。我国慈善立法历程可追溯至 $&

年前，'&&%年民政部提出《慈善事业促进法》
立法建议。'&&(年慈善法列入十一届全国人
大常委会立法规划第一类项目，'&#!年又再
次列入本届人大常委会立法规划第一类项
目。草案规定，每年 !月 %日为“中华慈善日”。

登记满两年获公募资格
草案中受到业界关注的一大焦点是或

将逐步放开公募权。目前除少数试点地区
外，全国只有少数慈善组织具备公开募捐的
资格。草案规定，慈善组织自登记之日起可
以向特定对象进行非公开募捐。依法登记满
两年、运作规范的慈善组织，可以向原登记
的民政部门申请公开募捐资格证书。民政部
门经审查，没有发现其受到本法规定行政处
罚的，应当发给公开募捐资格证书。

同时，草案对于近年来快速发展的互联
网募捐也进行了相关规定：具有公开募捐资
格的慈善组织，可以通过互联网开展募捐。

现实中，有不少个人在网上发起募捐活
动，一般都是在比较困难的时候，例如亲友
罹患疾病或者家庭遭受灾害，也会有许多好

心人解囊相助。对此草案规定：不具有公开
募捐资格的组织或者个人，不得采取公开募
捐方式开展公开募捐。

北京大学法学院非营利组织法研究中
心主任金锦萍认为，根据现有草案，个人在
网络上直接开展募捐活动是不允许的。“这
主要是考虑到自然人开展网络募捐问题所
在，比如信息真伪难以辨别，比如资金性质
的界定，善款到了个人账号后是属于私有财
产吗？这会涉及剩余财产归属等问题。”

应当每年公开工作报告
慈善组织的透明度与公信力是慈善事业

健康发展的关键，草案对慈善组织的信息公

开作了专章规定，要求慈善组织应当每年向
社会公开年度工作报告，包括经审计的财务
会计报告、年度开展募捐及接受捐赠情况、
开展慈善项目情况等。公募周期大于六个月
的，至少每三个月公开一次募捐的具体情况，
公募结束后三个月内应全面公开募捐情况。

草案还特别明确，慈善组织的财产管理
使用可能有违法行为的，经县级以上民政部
门主要负责人批准，可以查询其银行等金融
账户。而对假冒慈善名义骗取财产构成犯罪
的，将依法追究刑事责任。草案还指出，国家
鼓励公众、媒体对慈善活动进行监督；并规
定广电媒体、网络及电信运营商对利用其平
台进行募捐的相关事项有验证义务。

! ! ! !据新华社北京 !"月 #"日电（记者 史
竞男）十二届全国人大常委会第十七次会议
!&日开始首次审议电影产业促进法草案。
根据草案，我国将立法规范电影产业发展和
市场秩序，通过简政放权、加大扶持力度，提
高电影产业化水平。
关于电影审查，草案规定，企业、其他组

织应当将其摄制完成的电影送国务院电影
主管部门或者省、自治区、直辖市人民政府
电影主管部门审查。国务院电影主管部门应
当制定完善电影审查的具体标准，并向社会

公布。制定完善电影审查的具体标准应当向
社会公开征求意见，并组织专家进行论证。

关于电影放映，草案规定，电影院在向
观众明示的电影开始放映时间之后至电影
放映结束前，不得放映广告。电影院应当安
装符合国家标准的计算机售票系统，依法进
行会计核算，如实统计销售收入。未如实统
计的，由县级人民政府电影主管部门处 %万
元以上 %&万元以下的罚款；情节严重的，责
令停业整顿；情节特别严重的，由原发证机
关吊销许可证。

! ! ! !据新华社北京 !"月 #"日电（记者 韩
洁）《亚洲基础设施投资银行协定》!&日提
交第十二届全国人大常委会第十七次会议
审议。中国目前是亚投行第一大股东，一旦
协定获批，意味着亚投行距离正式成立迈出
重要一步。
受国务院委托，中国财政部部长楼继伟

就提请审议批准协定的议案向全国人大常
委会作了说明。

'&#%年 %月 ''日，亚投行各意向创始
成员国在第五次首席谈判代表会议上商定

了协定文本，以法律形式明确了亚投行的各
项核心要素。楼继伟介绍，协定生效的条件
是，至少有 #&个签署方已交存批准书、接受
书或者核准书，且签署方初始认缴股本的加
总数额不少于认缴股本总额的 %&)。

楼继伟说，截至目前，缅甸、新加坡和文
莱已经完成了协定的批准工作。目前，协定
尚未生效。不过业内人士指出，亚投行总认
缴股本中，中方认缴股本比重达到 !&*!+,，
因此中国立法机构能否批准协定对亚投行
是否能如期开张至关重要。

关注第十二届全国人大常委会第十七次会议

慈善法!怀胎十年"首次提请审议

慈善组织公募权或将逐步放开

亚投行协定提交审议!偷票房"最高拟罚!"万

! ! ! !本报讯 综合央视等报道，十八
届五中全会决定，全面实施一对夫
妇可生育两个孩子政策。昨日，国家
卫计委副主任王培安表示，将取消
二孩审批，实行生育登记服务制度。
预计明年第一季度，全国多数省区
市都能够具体实施全面二孩政策。
王培安称，实施全面两孩政策

后，对自愿生育一个孩子的夫妻，不
再发放《独生子女父母光荣证》，不
再享受独生子女父母奖励费等相关
奖励优待政策。
全面二孩政策落地何时落地也

是大家关注的问题，王培安表示，按
照中央的决策部署，需要修改《人口
与计划生育法》及其配套的法规，依

法组织实施。具体说，就是各省区市
根据新修订的《人口与计划生育
法》，做地方法规的修订，然后组织
实施。预计明年第一季度，全国多数
省区市都能够具体实施。
昨天，湖南省卫计委党组书记、

副主任詹鸣表示，五中全会公报公
布之日至该省全面两孩政策实施
前，不符合湖南省现行生育政策的
夫妇已经怀第二个子女的，可以生
育，不要求落实补救措施。

昨晚，央视连线采访了国家卫
计委计划生育基层指导司司长杨
文庄，他表示：“我觉得性子急的，
现在就开始怀孕也不影响孩子符
合政策。”

! ! ! !本报讯 广州消息：日前，广东
药学院公共卫生学院副教授姚振
江在国际学术期刊《科学报告》上
发布的研究显示，其研究团队在广
州地铁 -条线路上采集了 !'&个
乘客常触碰位置的样本，检测出
'.%,的样本含有超级细菌———耐
甲氧西林金黄色葡萄球菌（/0!

12）。
这种细菌对抗生素有较强抗

药性，一旦感染可致死亡。但医药
专家称，耐药细菌虽然危险但正常
人感染率极低，无需恐慌。

广东药学院公共卫生学院副
教授姚振江告诉记者，该科研项目
自 '&$!年即开始，之所以选择这
些地铁线路作为样本，主要是考虑

到成本费用和人流量的因素，“人
越多可能物体表面被污染的几率
就高一点，传播风险也高一点。”
姚振江表示，对于超级细菌的

携带与传播的课题，国内在火车、
医院、公交车等环境中进行过多
次，而此次在地铁中检测出的结果
与此前日本一列火车上的检出率
持平，在数据上并没有出现异常。
昨晚，广东地铁方面就在地铁

线路上发现耐甲氧西林金黄色葡
萄球菌一事回应称，广州地铁一直
高度重视地铁卫生问题，每天对地
铁站、列车进行清洁消毒。目前，广
州地铁正积极寻求专业部门指导
意见，并根据卫生部门的标准开展
相关防护工作。（林斐然 王丹）

“全面二孩”预计
明年一季度全国落地

广州地铁检出超级细菌
正常人感染率极低#无需恐慌

! ! ! ! !!"#$其实在上世纪 %&年代

就已被发现"人和动物的体表都可能

携带"外界环境中也有一些#$姚振江

介绍"它耐药性较强"能抵抗大部分

抗生素# 美国每年!"#$感染导致

约 '(&&&例死亡" 相当于艾滋病%结

核病和病毒性肝炎死亡的总和#

广东药学院教授陈思东认为"

并不需要特别恐慌" 实际上人群密

集的地方一般都有 !"#$" 几乎

!遍地都是$"但其感染率很低"只有

体质较差人群比较容易受到感染#

!一般而言"人群中携带超级细

菌的比例约为 )*+,*"携带并不代

表就一定会被感染# $姚振江表示#

$%&'是啥细菌


